

Reprueba Chetumal; bajan Acapulco y Mexicali

Reducen a Municipios calificación por deuda

► Caen de la tabla de Moody's y Fitch porque incumplieron sus pagos a bancos

Gonzalo Soto

Las calificadoras del País volvieron a poner el ojo en el mal estado de las finanzas públicas municipales; Acapulco, Chetumal y Mexicali sufrieron una reducción en una calificación crediticia.

Moody's bajó a Acapulco de A2 a Ba2 en su escala nacional, por incumplir el pago de un adeudo con BBVA Bancomer. El default en el crédito de corto plazo fue por 50 millones de pesos, equivalentes al 2 por ciento del total de los ingresos del municipio guerrerense.

"Moody's reconoce también que la delicada posición de liquidez del municipio podría generar presiones adicionales en el corto plazo y espera concluir la revisión en menos de tres meses", señaló en un documento.

De igual forma, Moody's bajó la calificación del municipio de Mexicali a Baa2 desde A3 en escala nacional y cambió su perspectiva de estable a negativa. Ese municipio enfrenta presiones de gasto operativo, derivados del pago de servicios generales y la nómina.

Por su parte, Fitch Ratings redujo la calificación del municipio de Othón P. Blanco, en donde se encuentra la ciudad de Chetumal, Quintana Roo.

La calificadora mandó al piso la nota del municipio por incumplir el pago de intereses y capital de cadenas productivas suscritas por la banca comercial, por un monto de 35 millones de pesos.

Malgastan 31 ediles de Tlaxcala

Ana Laura Vásquez
CORRESPONSAL

TLAXCALA.- Treinta y uno de los 60 alcaldes de esta entidad gastaron los recursos federales en nómina y compras, en vez de aplicarlos en obras y programas; la mayoría no justificó la aplicación de recursos en 2012, reveló la Comisión de Finanzas del Congreso del Estado.

Además, hicieron préstamos entre los fondos destinados para programas específicos y, ante la imposibilidad de demostrar el gasto, omitieron la entrega de sus cuentas para fiscalizarlas; son insolventes para afrontar sus obligaciones este año y por todo ello serán sancionados.

El presidente de la Comisión de Finanzas y Fiscalización del Congreso local, Alejandro Aguilar López, y el titular del Órgano

de Fiscalización Superior (OFS), Crispín Corona Gutiérrez, indicaron que esos ayuntamientos pagaron salarios de funcionarios, compraron bienes y servicios, destinos ilegales para esos fondos.

"Tienen un desorden. Se han detectado diversos movimientos irregulares de partidas presupuestales, préstamos entre programas, tienen adeudos a proveedores, no han cumplido con los pagos de impuestos, adeudan derechos de extracción de agua y tienen las deudas institucionales a proveedores", apuntó Aguilar López.

El titular del OFS precisó que en situación crítica se encuentran los ayuntamientos de Zacatelco y Contla, que no entregaron cuentas desde julio de 2012; no obstante, los alcaldes del PRI, Blanca Águila Lima y José Rodríguez Muñoz, solicitaron licencia al cargo para contender por una diputación este año.

Sólo dos ayuntamientos, Ixtenco y Nanacamilpa, presentaron sus reportes financieros correspondientes a todo el ejercicio fiscal del año pasado.

Alejandro Aguilar López acordó con el OFS imponer sanciones a los alcaldes, desde multas hasta la suspensión del cargo.

Urgen rescate en Acapulco

ACAPULCO.- Para el Gobierno municipal y comerciantes de Acapulco, la falta de recursos para operar en este municipio derivará en caos, si el Gobierno federal no rescata las finanzas en crisis.

El Alcalde Luis Walton Aburto señaló que insistiría en buscar al Presidente Enrique Peña Nieto pues éste se comprometió a ayudar al puerto.

"Nos tienen que rescatar; ¿qué va a pasar cuando no haya para pagar la nómina?, ¿qué va a pasar cuando no haya pa-

ra pagar a la Policía?", sostuvo el Edil que acusó a su antecesor, el priista Manuel Añorve, de generar la deuda de 2 mil 200 millones de pesos, por la que ese Municipio está en el buró de crédito y sin dinero.

Comerciantes y empresarios del sector turístico, en conferencia de prensa, respaldaron la petición a la esfera federal de gobierno para las finanzas públicas como en labores de seguridad pública.

Alfonso Juárez

A partir de ahora la calificación del municipio es de D en escala nacional, que significa incumplimiento, mientras que antes era de BBB-, explicó la agencia.

Al 30 de junio de 2012, indicó, la deuda directa de Chetumal ascendió a 2482 millones de pesos.

Este municipio cuenta con una autorización para contratar

endeudamiento adicional por 272 millones de pesos, cuyo destino principal será el saneamiento de pasivos de corto plazo.

PUEDEN PAGAR

Para el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), los municipios en crisis no requieren de un rescate financiero de la Fe-

deración, pues pueden liquidar sus deudas con ingresos propios.

El cobro correcto de todas las facultades tributarias permitirá generar ingresos suficientes para solventar sus deudas, aunque ello requiere de un esfuerzo recaudatorio mayor y un costo político, aseveró Carlos Cárdenas, presidente nacional del IMCP.